

EMPRESAS

Breves

Repsol Puertollano

La empresa Repsol Petróleo de Puertollano ha aprobado una inversión de 160 millones de pesetas para sustituir a la actual unidad de disolventes que fue diseñada hace más de 40 años. Con la constitución de esta unidad de disolventes se conseguirá su adaptación a los requerimientos de diseño actuales, una mejora del rendimiento en producto y una reducción de costes energéticos y de mantenimiento. La nueva producción de disolventes se integrará en la actual unidad de desulfuración de queroseno, por lo que se instalará una columna recuperada de la antigua planta de olecinas y los equipos asociados a la misma.

Tolvasa

La alcaldesa de la localidad albaceteña de Casas Ibáñez, Pilar Nohales, y la dirección de la fábrica de piensos de Tolvasa han llegado a un acuerdo para trasladar las instalaciones de la factoría, que se encuentran en el casco urbano de la localidad, al polígono industrial. El edificio actual, que data de los años 40, presenta como principal inconveniente estar situado en el centro urbano, como consecuencia del crecimiento del municipio, lo que ha provocado las quejas de los vecinos por los ruidos y el polvo de la fábrica. En Tolvasa trabajan más de 50 empleados de la comarca de La Manchuela, Albacete y Cuenca. Esta fábrica, propiedad de las familias Tolosa y Valiente, ocupa una superficie de 50.000 metros cuadrados, factura 1.200 millones de pesetas y produce 700 toneladas de harina al mes y 25.000 de pienso.

Cámara de Comercio de Toledo

La Cámara de Comercio de Toledo va a poner en marcha, a partir del próximo año, un nuevo servicio consistente en un archivo de consultas económicas y empresariales de prensa informatizada donde el usuario podrá recibir información sobre los distintos sectores productivos, empresas, estadísticas, coyuntura económica o sobre temas concretos relacionados con la vida institucional de entidades y organismos de competencia financiera o económica, entre otros temas de interés. Esta es la primera iniciativa que se va a realizar en este sentido en la provincia de Toledo.

Feria Anuga 97

El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, Alejandro Alonso, y el consejero de Industria y Trabajo, José Fernando Sánchez Bódalo, asistieron el pasado fin de semana a la feria Anuga 97, el mayor certamen monográfico mundial dedicado a la alimentación, para respaldar a las empresas de la región que están presentes en esta edición. La Consejería de Industria y Trabajo, en colaboración con las cámaras de comercio de la región, organizó la participación agrupada de las empresas castellano-manchegas presentes en la feria de Colonia (Alemania), a la que se han acogido dieciséis entidades. Estas empresas participantes pertenecen a los sectores de vinos, quesos, jamones, aceites, conejos, ajos y platos preparados. La feria cierra hoy sus puertas.

Miguel Ángel Martín Hervás: las cooperativas saben producir pero no comercializar

La bodega cooperativa «Nuestra Señora de los Remedios» de Sonseca (Toledo) se fundó en el año 1967 con 80 socios para la elaboración y comercialización de vino; en la actualidad forman esta sociedad 465 personas de las localidades de Ajofrín, Mazarambroz, Arisgotas y Sonseca. Su actual presidente, Miguel Ángel Martín Hervás, asegura que uno de los éxitos de esta bodega es su interés por la comercialización del vino, una asignatura pendiente para la mayor parte de las cooperativas de la región.

Toledo. P. Hernández
Los vinos que elabora la bodega cooperativa «Nuestra Señora de los Remedios» de Sonseca (Toledo) están incluidos en la denominación de origen «La Mancha» y se comercializan con el nombre de «Los Risquillos» y «Sanderuelo»; el vino de mesa se conoce con el nombre de «Torre Tolanca» y elabora además un tinto cencibel varietal denominado «El Brosquil».

Según explicó a ABC el presidente de esta cooperativa, Miguel Ángel Martín Hervás, las variedades que se utilizan para estos vinos son, en un 65 por ciento, la airen; el 30 por ciento, garnacha y el 5 por ciento restante cencibel.

Desde hace veinte años esta cooperativa cuenta con una planta embotelladora, lo que ha facilitado la comercialización de sus vinos, una asignatura pendiente aún para muchas sociedades cooperativas de la región. Según explica Miguel Ángel Martín, «el problema de las cooperativas de Castilla-La Mancha es que saben producir, pero no comercializar sus productos y en una época de gran competencia, la gente no está preparada para introducirse en las redes de comercialización, pues lo más cómodo es vender el vino a granel a un mayorista».

Embotellado

La embotelladora de la bodega produce al año 1.300.000 botellas de vino y sus redes de comercialización distribuyen sus productos a Madrid, principalmente, aunque también consumen vino de Sonseca las provincias de Cáceres,

Sevilla, Huelva, Málaga, Huesca y Pontevedra.

Producción

El 70 por ciento de la producción de vino se dedica al embotellado, aunque esta temporada, al ser la cosecha abundante, sólo se venderá el 50 por ciento embotellado, según explicó el presi-

Miguel Ángel Martín Hervás es desde hace dos años el presidente de la bodega cooperativa «Nuestra Señora del Remedio» de Sonseca, una sociedad que se caracteriza por mantener un espíritu de competitividad con la introducción de continuas mejoras en sus amplias instalaciones

dente de la bodega, lo que repercutirá también en la bajada del precio de la uva.

Inversiones

La bodega sonsecana también se ha caracterizado en los últimos años por su afán inversor y su empeño por modernizar las instalaciones para mejorar la competitividad y la calidad de sus vinos. En el año 1992 se instaló un equipo frigorífico, con un presupuesto de 25 millones de pesetas, para fermentación (150.000 frigorías/hora) y estabilización (30.000 frigorías/hora).

Vino en barrica

Durante el pasado año se destinaron 15 millones de pesetas en mejorar las oficinas y durante este ejercicio se han realizado distintas

obras, una de las más importantes es el acondicionamiento de una cueva para la crianza de vino en barrica, con una capacidad de 300 metros cuadrados.

Depósitos de acero

Además se han revestido nuevos depósitos con acero inoxidable, ya que los de hormigón se encontraban deteriorados. De esta forma, la capacidad de los depósitos existentes en la bodega superan los cinco millones de litros.

Por último, este mismo año se han invertido ocho millones de pesetas en el asfaltado del patio de la cooperativa.

Innovación

Todas estas inversiones dan idea de la mentalidad de expansión e innovación que preside esta sociedad cooperativa toledana.

Otro dato a tener en cuenta y que explica Miguel Ángel Martín, es que no se admiten nuevos socios en la bodega si no ofrecen uva tinta. Y es que en la actualidad no es rentable producir vino blanco porque existen demasiados excedentes, no ocurre lo mismo con el tinto, que tiene mejor precio.

Plan de Recuperación

De esta forma, la cooperativa sonsecana reconvertirá más de 64 hectáreas en viñedos de la variedad cencibel, al haberse acogido al Plan de Recuperación. Y es que la experiencia de veinte años embotellando vino hace de esta cooperativa una de las mejores preparadas para afrontar los nuevos retos de la comercialización de vino en el mercado nacional.